



Sr Eileen Finneran,sm

16/01/1930--- 2-01-2023

Née le 16 janvier 1930 à Kilkerrin (Ballinasloe), dans le comté de Galway, Eileen Finneran, était la fille de John Finneran et Eileen Fahy.

À Kilkerrin, on parlait le gaélique et on cultivait la culture, la musique et le théâtre irlandais.

Eileen fréquente l'école primaire locale de Curramore, puis l'école secondaire des Sœurs de la Miséricorde de Tuam, et enfin l'école pédagogique de Carysfort à Dublin.

Bien que toute son éducation se déroule chez les Sœurs de la Miséricorde, elle entre au noviciat mariste en 1953. Eileen y prononce ses vœux, sous le nom de Sœur Conan, le 18 août 1955, suivant ainsi les traces de sa sœur, qui était aussi une sœur mariste, connue sous le nom de Sœur Aidan.

Professeure au primaire, Eileen commence sa carrière d'enseignante à l'école St Mary de Tubbercurry et fait partie du personnel de cette école jusqu'en 1968. Elle aimait enseigner et elle était particulièrement douée avec les jeunes enfants.

De 1968 à 1975, Sœur Eileen enseigne à l'école primaire mariste de Carrick on Shannon. Elle se lance entre-temps dans une nouvelle aventure éducative et devient professeure de soutien scolaire, de 1973 à 1979, partageant son temps entre l'école primaire mariste et les Frères de la Présentation. Particulièrement sensible aux enfants qui avaient besoin d'un soutien scolaire supplémentaire, Eileen s'intéresse aux gens du voyage car, pour ce groupe ethnique menant une vie nomade, la scolarité régulière n'était pas la norme.

De 1979 à 1984, Eileen s'installe dans la communauté mariste de Bray, dans le comté de Wicklow, où elle reprend sa carrière d'enseignante à l'école St. Fergal, tout en s'investissant dans le travail paroissial qu'elle aimait et trouvait très gratifiant.

En 1984, Eileen revient à Tubbercurry pour y diriger l'école pendant six ans. C'est pour elle l'occasion de cultiver chez les enfants l'amour la langue, le théâtre et

la poésie irlandais. Lors de ses funérailles, un certain nombre de ses anciens élèves ont évoqué les cours de religion supplémentaires auxquels elle les emmenait le samedi pour les préparer aux sacrements de la pénitence et de la première communion. Aujourd'hui, presque quarante ans plus tard, dans une Irlande très différente, nous revenons à la paroisse pour pourvoir aux besoins de nouvelle évangélisation.

Eileen était également très active dans la vie paroissiale, au sein de la Société Saint-Vincent-de-Paul, de la Sodalité des Enfants de Marie et de nombreux groupes, au sein desquels elle partageait ses compétences en tricot, en artisanat et en jardinage.

En 1990, Eileen va enseigner à l'école primaire mariste de Sundrive Road, à Dublin, cette fois en tant que personne contact de la Home School Community (HSCL). Cette nouvelle initiative visait à encourager l'assiduité scolaire en aidant les parents à soutenir l'éducation de leurs enfants et à leur faire la valeur de l'éducation pour améliorer leur mode de vie.

Eileen est retournée à Bray en 1994 et a continué à travailler dans la paroisse jusqu'en 2012. Sa mémoire commençant à décliner, elle est retournée dans l'environnement familial de Tubbercurry.

En janvier 2013, l'assistance à plein temps étant devenue indispensable, Eileen a été confiée aux soins professionnels et affectueux du personnel de la maison de retraite St Attacta à Charlestown. Elle y a passé dix ans, en recevant régulièrement la visite de sa famille et de ses sœurs maristes.

Le 30 décembre, quelques semaines avant ses 93 ans, la santé de Sr Eileen a commencé à décliner. Le 2 janvier, entourée des sœurs maristes, de sa nièce Eileen et de sa famille qu'elle aimait beaucoup, et avec les mots du Magnificat résonnant dans ses oreilles, Eileen est retournée paisiblement à la maison du Père pour sa récompense céleste. Après la messe de funérailles dans l'église paroissiale, Sr Eileen a été enterrée dans le cimetière des sœurs à Tubbercurry.

Repose en paix, Eileen.

